

Diario de avisos y noticias

Portaveu del Partit Republicà d'Esquerra

Ha vençut el poble perquè sap que lluita per la lli- bertat y per la justícia, que això es la República. Els sediciosos en camvi tenen en contra la feblesa de la seva traïció

Reflexiones

Los buitres de la guerra civil

Después de todas las luchas guerreras, volando detrás de los vencedores en la contienda, acuden al campo de batalla los buitres de la muerte, que se aprovechan de los cuerpos aún calientes de los muertos, dedicándose a despojarlos de sus prendas más entrañables para venderlas a usureros sin escrúpulos y sin entrañas.

Y así está pasando ahora en esas batallas a muerte que se están librando en España.

Mientras los hombres luchan y se exponen por un noble ideal en la ciudad y en el campo, defendiendo los ministerios o asaltando los cuarteles donde se refugian los rebeldes, pilotando un avión de bombardeo o empujando una antigua espingarda; cuando los contendientes caen a millares, y el cañón retumba, y silban las balas, y estalla la metralla llevando el dolor y la muerte en cada esquina, los buitres de la guerra civil se aprovechan desvergonzadamente del desbarajuste y la confusión general, y de la ocasión trágica, para cometer sus fechorías más repugnantes, para satisfacer sus pasiones más bajas, para dedicarse al robo, al saqueo, a la violación sádica, bárbara y cobarde.

Y su delito es aún más grave por cometerlo y escudarse en un carnet sindical o en una credencial del Frente Popular, que cuidaron previamente de falsificar. Porque sería demasiado vergonzoso que ninguno de ellos pudiera ser auténtico.

ATAJANDO EL ABUSO

Diariamente se radian notas y avisos de las organizaciones obreras y de las autoridades gubernamentales, censurando duramente los excesos cometidos por los desaprensivos, por los aprovechados, por toda la escoria social que se vale de esas circunscripciones dolorosas para penetrar en las tiendas y en los domicilios particulares, fingiéndose elementos de las gloriosas milicias ciudadanas, y coaccionando descaradamente, cometen los delitos más inculcificables.

Ayer mismo, el señor ministro de la Gobernación hacía una rigurosa y firme admonición a esos individuos que se figuran que no existe ya ninguna ley, ni autoridad, ni control sobre los actos que se cometan. Y el general Pozas amenazaba con la pena máxima a los que realizan delitos de esa naturaleza, pretendiendo que la guerra o la revolución pueden significar nunca la quiebra de los eternos valores morales.

Los elementos del Frente Popular, las organizaciones proletarias, las milicias ciudadanas, han de proceder también con la actitud más enérgica contra esos elementos pervertidos. Porque en esa hora crítica se puede morir o matar en plena contienda, se pueden dictar cuantas medidas de expropiación y cuantos sacrificios convengan a las necesidades y al interés general, pero nadie tiene derecho ni autorización para robar una sola peseta para su propio y exclusivo beneficio, ni a satisfacer sus ambiciones individuales, ni a vengarse a mansalva de un enemigo personal, ni a dejarse arrastrar por sus pasiones insanas. Eso no sería propio de revolucionarios, sino de sinvergüenzas y bandoleros merecedores de los castigos más rigurosos y ejemplares.

HAY QUE DIGNIFICAR LA VICTORIA

La victoria no puede mancharse con delitos de esa índole tan infima que buscan ensombrecerla y desfigurarla. Los miserables que puedan dedicarse al bandidaje ni representan ni pertenecen a ninguna de las organizaciones que tan heroicamente han luchado. No lo son. Pero si lo fueran, si se hubieran colado en alguna de ellas por sorpresa o descuido, estamos plenamente convencidos que serían sus afiliados los primeros en pedir, por propia dignidad, que se les aplicara la máxima condena por sus abusos criminales.

Y cuando se descubra, en delito fragante, un buitre de esa especie, que pasando por encima del santuario sagrado de la muerte y del dolor va a clavar sus garras y sus dientes de ave de rapiña en el preciado botín, hay que cazarle y sancionarle ejemplarmente antes de que sea el suyo el ejemplo impune que cunda y se extienda.

Por la propia dignidad de los defensores valerosos de la República y de la República misma, que es austeridad, rectitud y justicia, tenemos la convicción de que o los buitres, levantarán el vuelo sin presa, o el plomo de los fusiles les hará atragantar las piltrafas sangrientas en el instante que las arrebaten.

J. CURTO PLA

Important PERFILES per a les dones

Es prega a totes les afiliades del Grup Femení del Partit Republicà d'Esquerra, que vulguin ajudar a la tasca de les companyes de la Creu Roja Local, passin a oferir-se al nostre estatge social, on hi haurán, des de les 5 de la tarda a les 8 de la nit, elements de la Junta que les inscriuran i els hi donaran les ordres pertinents.

Agrícoles

Els peus o porta empelts dels presseguer

El presseguer pot ésser empeltat sobre tres peus diferents, escollint-se aquests segons la mena de terres on han d'ésser conreats. Els tres porta-empelts, són: el del mateix presseguer i en aquest cas s'anomena franc, el d'ametller i el de prunera.

Empeltant-lo sobre presseguer el seu desenvolupament sol ésser limitat, sobretot el primers anys, el qual fa que no convingui empeltar-lo fins que tingui més de dos anys, puix si s'empelta abans d'aquest temps, els empelts puguen primis i amb poc desenvolupament.

El presseguer per a porta empelt vol terres de fons, fèrtils. Té l'inconvenient, aquest porta-empelt, d'ésser molt sensible a la clorosi en terres calices i tenir el arbres una fructificació de pocs anys.

L'ametller per a porta empelt del presseguer, té sobre aquest molts avantatges; pot adaptar-se a moltes més classes de terres; és més rústec i més vigorós; no són tan propensos els arbres així formats a tornar-se grocs (clorosi) i tenen una vida molt més llarga que la dels formats sobre franc, o sigui sobre presseguer.

La prunera és un altre patró que pot convenir a l'ametller, sobretot en terres humides i compactes. La varietat Mirabolà s'adapta en terres pobres, pedregoses i seques. Els pres-

seguers empeltats sobre prunera, donen bons resultats, tant pel rendiment de les produccions, com per la vida llarga dels presseguers així formats.

Cal fer esment també de la resistència a la clorosi que presenten els empelts sobre prunera.

Superfície oliverera

L'oliverar, a Espanya, es calcula que ocupa 1.817.000 hectàrees i l'oli que produeix és superior al dels altres països, com França i Itàlia, apreciats fins fa poc com els millors.

Aquesta superioritat dels olis espanyols, és deguda a la seva bona elaboració, que permet obtenir olis de poca acidesa (de 0'2 a 0'5 graus), amb una flaire sobressortint, no superada pels olis dels altres països.

PELUQUEROS SEÑORAS

Ocasión

Vendo todo el utillaje necesario para montar un salón de Peluquería de Señoras

Secador eléctrico con casco acoplado al mismo.
Palancana lavar cabeza.
Calentador agua «Hispania».
2 lunas.
2 sillones.
Calentador tenacillas.

Dirigirse a

TRAVESIA DEL ANGEL

Enrique Andreu

Barbería - TORTOSA

LA PESADILLA

Una noche, perfumada y tranquila, veraniega, la niña del atavio tricolor durmió sobre el campo alfombrado de glauca vegetación. Sus pensamientos rosados que impulsaban su radiantes sonrisas, no pudieron, sin embargo, disipar los cuentos de fantasmas y trasgos y duendes, las visiones lobreas que las sombras de una noche, antagónica de toda luz espiritual, intentaban nublar esperanzas y anhelos sublimes. Sus temores infantiles, su misma puerilidad, esa pasión ardiente que la entregó moralmente al pueblo, anulando su sensibilidad, la vencieron en un sueño profundo, pesado. Y vino la pesadilla a trastornar lo que debiera ser un descanso bienhechor.

Soñó que la tierra se agitaba en convulsiones violentas, que toda una fauna hambrienta de ambiciones, acudía a devorar su carne rosada, fresca y vigorosa. Estampidos horribles, heraldos de luchas fraticidas, ráfagas de fuego, imprecauciones y ayes de dolor y el rojo de la sangre manchando los colores de su atavio. Estrépito de armas y roncarse de cañones, espantan ilusiones y deseos de paz y libertad. Maltrecha la sensibilidad de la niña lanza, con vocecita angustiada, un grito nervioso, que agrupa en su rededor a los hijos del pueblo, mozancones de férreo torax, fortalecidos en el trabajo, que acuden solícitos en ayuda de la niña amada. El aliento de los hijos del pueblo, nutriendo de nuevas esperanzas la sensibilidad de la muchacha, la han devuelto la normalidad moral.

Tornan a lucir las rosas de sus mejillas y la sonrisa retoza de nuevo en sus labios. Esta niña, alumbrada en un día de primavera, cuando la vida se renueva y se mejoran y fortalecen los colores y los perfumes, no podiu morir, sufrir dolores morales, ni siquiera ver ensombrecida su faz por lobregueces arcaicas, ya sin razón de ser; el pleno verano es la afirmación de la salud, el magnífico desposorio del sol con la tierra, cuando todo ser, hasta el más débil gusta el deleite de la libertad y de la luz, después de las fosquedades del invierno.

La niña, aupada por los brazos amparadores de los hijos del pueblo sobre sus testas victoriosas, acaricia con sus manitas rosadas el pecho de sus amigos y su boca, fragante, iluminada por una sonrisa de total liberación, besa las frentes de esos hijos del pueblo, uniformados con atavios del trabajo y del orden público, en homenaje de gratitud.

Se espantó la pesadilla y el sueño penoso ha quedado en lo hondo del pasado, envuelto en las sombras de lo oído para siempre. Acabó la noche y la tierra se baña de nueva luz de sol, bálsamo de todo color; la aurora, tintada de rosa, puso en el orto la magnificencia de una apoteosis.

La niña, llevada en volandas por los hijos del pueblo, marcha hacia adelante, hacia esa apoteosis de luz y de color, de ilusiones y de esperanzas, que ha podido aniquilar la horrenda pesadilla...

J. FERRANDIS TORREMOCHA

JUAN JARDÍ

Procurador de los Tribunales

Ha trasladado su domicilio y despacho a la calle de Pablo Iglesias (antes San Blas), n.º 25, piso 2.º - Tel. 414

¡SEÑORITAS!...

Concurrán a la Academia de Corte y Confección "Sistema Estapé"

MÉTODO MODERNO, FÁCIL Y PRÁCTICO

Abierta la Academia el día 8 Junio
Horas de clase: de 3 a 7 y de 8 y media a 10 y media

PROFESORA TITULAR:

D.ª TERESA CASAR

LONJA, 5, 2.º — TORTOSA